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2008年北京奥运会，著名青年歌唱家谭晶可能是最为

忙碌的一位演员。从北京奥运会开幕式到闭幕式，再到残

奥会的开幕式，谭晶都有节目，那段时间的经历，已经成为

藏在她心底最为温暖的一段柔美时光。

时光如白驹过隙，100天之后，2012年伦敦奥运会就将

盛大开幕，这一次，身上已经融入了奥运因素的谭晶又将

重新履行自己的新使命。

在北京奥运会火炬传递中，
谭晶是山西火炬传递的第一棒。
如今回忆起当时的情景，谭晶还
是有点小激动：“当时我可是在家
乡进行北京奥运会火炬传递，我
感到很骄傲，而我又是山西的第
一棒，很自豪。”

2012年伦敦奥运会，谭晶依旧

是火炬手。但这一次，她是在伦敦
参加火炬传递，“到了别的国家，感
觉可能就不一样了。”不管怎么样，
谭晶始终都认为，能参加伦敦火炬
传递，其中包含着深刻的寓意：“从
北京到伦敦，是一种友谊的传递，
爱的传递，奥运精神的传递。”

按照计划，7月25日，谭晶就将

在伦敦参加火炬传递，“至于是第几
棒，具体在什么地方，我都还不清
楚。但不管怎么样，能参加这次火炬
传递，都是一种巨大的荣誉”。

据了解，参加伦敦火炬传递
的中国文体界人士并不是很多，
目前有消息说，郎朗和姚明也都
是伦敦奥运会的火炬手。

用歌声让欧洲了解中国

2011年11月份，谭晶在伦敦
英国皇家阿尔伯特音乐厅举行
了“约定：从北京到伦敦”音乐
会。很多人都认为，那场音乐会

是为谭晶参与伦敦
奥 运 会 的 一 次 预
热。

如今，这场音

乐会已经成为乐迷们在网上热
炒的焦点。通过视频录像观摩
这场演唱会不难发现，从谭晶
登场开始，现场观众的情绪在
经历了猎奇之后的惊艳，一点
一点地转变到了惊艳后的被征
服。从《天空》、《乔家大院》再到

《在那东山顶上》，谭晶让观众看

到了中国歌唱家
的 实 力 ，现 场 的
观众也真正地体
会了什么是中
国音乐，什么
是中华民族
的音乐。

制作新歌激励奥运健儿

谭晶说，她之所以与体育有
缘，与小时候的经历有着很大的
关系，“我小的时候很不喜欢体
育，经常被我妈妈逼着出去锻炼
身体，但现在，通过奥运会，我认
识了很多体育界的朋友，对体育
也产生了浓厚的兴趣。”

“小时候，我特别懒，但我妈
很早就会把我叫起来跑步，感觉
特别郁闷。我不是运动员的料，但
妈妈为了我能有一个强健的身
体，为了我能长个大高个，让我参
加了学校的训练队，跟着运动员
一起训练。现在我印象最深的还
是围着操场跑很多圈，而且还要
跳台阶。那时候我觉得运动员真
的很辛苦。”

“现在我感觉，体育除了能强
身健体之外，还是一个娱乐项目，
像我现在就喜欢游泳、潜水，打乒
乓球、羽毛球，李永波要当我的教

练。”说起李永波，谭晶还透露说，
她正在为准备出征伦敦的中国奥
运代表团制作新歌《心的金牌》。
最近一段时间，她正在与李永波、
李宁联系，希望他们也能参与到
这首新歌的制作当中来。

据谭晶介绍，最初这首歌
应该是她自己来唱，但后来她
想把李永波和李宁也拉进来。

“李永波歌唱得不错，而且他
还代表了体育人的一种精神，
他又是一名教练，可以用歌声
鼓励运动健儿。我们现在还在积
极邀请李宁大哥参与进来。因为
李宁大哥是2008北京奥运点燃
主火炬的火炬手，他非常有代表
性。如果这两位前辈都能参与进
来，会让出征奥运会的运动健儿
们更有激情。”

据谭晶介绍，这首歌可能会
在今年5月份推出。

预测中国能夺50金

随着伦敦奥运会一天天迫
近，谭晶对这届奥运会的期待
也越来越迫切：“我期待中国奥
运健儿拿更多的金牌，期待伦
敦奥运会开幕式带来英伦范儿
不一样的精彩，希望他们的奥
运会办得更精彩。”

因为今年是中国解放军建
军85周年，谭晶在参加完伦敦
奥运会火炬传递后，要马上赶
回国内筹备自己的节目。
到时候，她很难到现场
观看伦敦奥运会。谭晶说
她会在后方默默地为中国
奥运健儿加油助威：“我觉得中
国奥运代表团能拿到50枚金牌
吧，但我们不一定要比金牌数目
的多少，要多对比一下金牌的含
金量。”谭晶说：“只要中国奥运

健儿在赛场上全力拼搏了，即
使拿不到金牌，也是虽败
犹荣。”

火炬传递奥运情
新歌激励奥运人
谭晶与本报读者约定：100天后看伦敦奥运
本报记者 胡建明
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